

Ercros gana 3 millones de euros hasta septiembre y renueva el acuerdo de financiación

El beneficio de Ercros en los nueve primeros meses de 2014 se ha elevado a 2,88 millones de euros, lo que supone una mejora de 6,54 millones de euros respecto de la pérdida de 3,66 millones de euros incurrida en el mismo período del año anterior.

A finales de octubre, la compañía ha alcanzado un acuerdo con las entidades bancarias para renovar el contrato de financiación para los próximos tres años, por un importe de 102,15 millones de euros.

Cuenta de pérdidas y ganancias

En el tercer trimestre de 2014, Ercros ha continuado la senda de recuperación iniciada en la primera parte del año, pero a un ritmo más moderado que en el segundo trimestre principalmente por la incidencia del mes de agosto, estacionalmente de baja actividad industrial.

Las actuaciones llevadas a cabo para reducir los costes fijos y aumentar la productividad, emprendidas en 2013, han permitido consolidar la mejora de márgenes y resultados en un contexto de disminución de las ventas.

La cifra de negocios de Ercros descendió un 3,6% en los nueve primeros meses de 2014 respecto del mismo período de 2013, al pasar de 482,26 millones de euros a 465,07 millones de euros. El ligero repunte del precio del principal producto, la sosa cáustica, observado en el tercer trimestre no ha sido suficiente para compensar el descenso que había acumulado en los meses anteriores.

Los gastos, por su parte, se han reducido en un 1,7%. La mayor variación en este capítulo corresponde a las indemnizaciones laborales, por importe de 3,90 millones de euros, imputadas en la cuenta de pérdidas y ganancias de 2013. El expediente de regulación de empleo aplicado el año pasado y la moderación salarial han impulsado también a la baja los gastos de personal (-2,1%), en tanto que la factura de los aprovisionamientos y suministros se mantiene prácticamente estable.

Este escenario ha comportado una mejora del 8,9% del resultado bruto de explotación (ebitda), que de los 20,08 millones de euros registrados hasta el 30 de septiembre de 2013 ha pasado a 21,86 millones de euros en los nueve primeros meses de 2014, un aumento de 1,78 millones de euros.

La mejora del ebitda, junto con la rebaja del 4,6% de las amortizaciones y del 27,1% de los resultados financieros -favorecidos por la revalorización del dólar respecto del euro-, y los resultados por las actividades interrumpidas explican el giro en el resultado de la compañía en los primeros nueve meses del año, que de una pérdida de 3,66 millones de euros en 2013 ha pasado a un beneficio de 2,88 millones de euros en 2014.

El resultado de las actividades interrumpidas, por importe de 0,81 millones de euros en el tercer trimestre de 2014 y de -1,17 millones de euros en el correspondiente período de 2013, corresponde a la actividad de los fosfatos entre enero y abril, y al importe de la venta de la filial Fosfatos de Cartagena y el fondo de comercio asociado a la comercialización de fosfatos, que tuvo lugar el pasado 10 de abril.

Balance del trimestre

En el balance no se han producido variaciones significativas respecto de lo comentado en el primer semestre. Entre el 31 de diciembre de 2013 y el 30 de septiembre de 2014 cabe destacar:

- La reducción del capital circulante en 14,99 millones de euros, por la rebaja de existencias y el cobro de la deuda aplazada de los terrenos de El Hondón.
- El aumento en 4,91 millones de euros del patrimonio de la Sociedad, por el impacto del resultado obtenido y el importe de las ampliaciones de capital llevadas a cabo.
- La reducción de la deuda financiera neta en 18,23 millones de euros. Al finalizar el tercer trimestre, la deuda financiera neta era de 115,42 millones de euros.

Renovación del acuerdo de financiación sindicada

El 31 de octubre de 2014, Ercros y un *pool* de entidades financieras han alcanzado un acuerdo, para los próximos tres años, por el que la empresa obtiene líneas de financiación de circulante por importe de 102,15 millones de euros, instrumentadas mediante un contrato de *factoring* sindicado que anticipa cuentas a cobrar de clientes. El tipo de interés aplicado es el euribor más 3,5 puntos.

Esta línea de *factoring* supone la renovación de la que ya disponía la empresa desde 2011 y que venció el pasado mes de septiembre. Las entidades financieras firmantes del nuevo contrato son las mismas que suscribieron el anterior (Banco Popular, BBVA, Catalunya Banc, Banco Santander, HSBC Bank, Banco de Sabadell y Caixabank) además de Eurofactor Hispania, filial del banco francés Crédit Agricole.

La compañía también ha renovado el préstamo que tenía con el ICO por un importe de 10 millones de euros, por un plazo de cinco años amortizable anualmente.

Cuenta de pérdidas y ganancias acumulada al tercer trimestre

	Al 3T 2014	Al 3T 2013
Cifra de negocios	465,07	482,26
Ebitda	21,86	20,08
Amortizaciones	-14,02	-14,69
Ebit	7,84	5,39
Resultado financiero	-5,76	-7,90
Resultado de actividades interrumpidas	0,81	-1,17
Resultado antes de impuestos	2,89	-3,68
Impuestos y participaciones minoritarias	-0,01	0,02
Resultado del período	2,88	-3,66

Análisis económico del balance¹

Millones de euros	30-09-2014	31-12-2013
Activos no corrientes	268,29	271,72
Capital circulante	56,01	71,00
Activos corrientes	207,14	221,42
Pasivos corrientes	-151,13	-150,42
Recursos empleados	324,30	342,72
Patrimonio total	177,12	172,21
Deuda financiera neta²	115,42	133,65
Deudas a largo plazo	43,69	53,53
Deudas a corto plazo	71,73	80,12
Provisiones y otras deudas	31,76	36,86
Origen de fondos	324,30	342,72

¹ Para un mejor análisis y comparación, Ercros utiliza como herramienta de gestión el análisis económico del balance, que se obtiene a partir de determinadas reclasificaciones de presentación del estado de situación financiera consolidado a fin de reducir el número de magnitudes operativas.

² Todas las deudas de carácter financiero con entidades no bancarias están incluidas en la deuda financiera neta. Asimismo, además del efectivo y otros medios líquidos equivalentes, aquellos depósitos que garantizan compromisos de deuda se han considerado como menor deuda financiera (al 30-09-2014: 19,43 millones de euros y al 31-12-2013: 19,93 millones de euros).